
Após o PCdoB indicar o
deputado estadual Fabrício
Falcão para a vaga no Tribu-
nal de Contas dos Municípi-
os (TCM), o PT seguiu a mes-
ma iniciativa ao sugerir o
nome do deputado estadual
Paulo Rangel para a mesma
posição. 

De acordo com o PT, a
escolha de Rangel baseia-se
em sua “experiência técnica
e política, capacidade de arti-
culação, reconhecida idonei-
dade moral e pela boa rela-
ção que possui com os par-
lamentares”. A legenda infor-
mou que a candidatura de
Paulo Rangel foi, de forma

PT formaliza nome de Paulo Rangel e acirra disputa por vaga no TCM

Bruno descarta apoio do PDT a candidato do governo

O prefeito de Salvador,
Bruno Reis, do partido União
Brasil, descartou ontem a
possibilidade de o PDT apoi-
ar o candidato representante
do grupo de apoio ao gover-
nador Jerônimo Rodrigues
nas eleições municipais de
2024. A especulação surgiu
após declarações do verea-
dor Randerson Leal, que
mencionou a abertura do pre-
sidente estadual do PDT, Félix
Mendonça, para alianças
com o PT em nível municipal.
Bruno Reis esclareceu que a
situação do PDT e do PT não
se relaciona diretamente com
sua gestão.

Ele afirmou: “Aqui, o PDT

ALIANÇA

Segundo o PT, a escolha de Rangel baseia-se em sua “experiência técnica e política”

Jerônimo diz que Lula foi
fundamental para Ponte

Salvador-Itaparica 

BRUNO REIS mantém a confiança de que o PDT
seguirá com ele nas eleições de 2024

O PT se reuniu e decidiu formalizar a candidatura
do deputado Paulo Rangel para o TCM
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O
entrevista à rádio Metrópole,
que o presidente Luiz Inácio
Lula da Silva (PT) foi funda-
mental na negociação da
construção da Ponte Salva-
dor-Itaparica. Durante as ne-
gociações, vale destacar, os
dois viajaram juntos para a
China.  

De acordo com o gover-
nador baiano, a previsão é de
que, no início de 2024, os na-
vios asiáticos cheguem ao
estado para iniciar os estu-
dos referentes às obras. “Ele
[Lula] foi decisivo com o pre-
sidente Xi Jinping. Colocou na
mesa do presidente da Chi-
na que queria ver a ponte

g o v e r n a d o r
J e r ô n i m o
Rodrigues (PT)
garantiu, ontem, em
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O GOVERNADOR Jerônimo Rodrigues disse que o presidente Lula foi funda-
mental na negociação da construção da Ponte Salvador-Itaparica

acontecer, e que era uma pon-
te importante para ele”, dis-
se. 

Jerônimo declarou que
está “rezando para que o ca-
lendário nosso dê certo”. “A
expectativa nossa é que no
dia 6 ou 8 de janeiro os navi-
os já cheguem para fazer a
sondagem”, contou o petista.
As três principais incumbên-
cias dos chineses no estado
incluem a construção da pon-
te, a assunção da planta da
Ford em Camaçari pela BYD,
e a entrega do VLT do Subúr-
bio. Embora o contrato deste
último tenha sido rescindido
pelo governo estadual em
agosto deste ano, Jerônimo
revelou planos de realizar
uma nova licitação antes de
2024. 

“Até o final do ano espero
publicar a licitação do VLT. A
BYD nos informou que agora,
em fevereiro, começam as

obras da unidade industrial.
No final do ano que vem, já
começarão a sair carros aqui
da Bahia para outros estados
e países. Há uma confluên-
cia positiva de boas notícias,
e o Lula tem responsabilida-
de nisso”, emendou o gover-
nador. 

Durante a entrevista,
Jerônimo Rodrigues também
prometeu atuar de maneira
contundente em relação às
diversas queixas apresenta-
das contra a concessionária
responsável pela administra-
ção das BRs 324 e 116, a
ViaBahia. 

A atual condição das es-
tradas levou a uma solicita-
ção para criar uma Comissão
Parlamentar de Inquérito (CPI)
destinada a investigar os ser-
viços fornecidos pela
ViaBahia. Contudo, essa pro-
posta foi rejeitada pela Pro-
curadoria Geral da

Assembleia Legislativa da
Bahia. 

Jerônimo destacou tam-
bém que, no que diz respeito
às obras viárias, estão sen-
do construídas estradas em
povoados para facilitar o des-
locamento dos residentes. 

“Hoje, quando chego nos
municípios, a reivindicação é
para estrada nos povoados.
É o cara pedindo estrada da
sede do município até o po-
voado. E por que não tem di-

reito de uma estrada até o
povoado? Então, estamos fa-
zendo agora estrada até os
povoados”, falou. 

Segurança pública - O
governador opinou que as crí-
ticas neste campo foram usa-
das como meio de prejudicar
o ministro da Casa Civil, Rui
Costa (PT), ex-governador do
estado. 

A intenção, segundo
Jerônimo, era que Rui não
ganhasse notoriedade posi-

tiva em âmbito nacional. “Pas-
samos dias difíceis. Nacio-
nalmente, trouxeram a pauta
da segurança com tal inten-
sidade para pegar Rui Costa.
Os dados que pegaram foram
de 2022, do governo dele.
Estão com ciúmes, com
medo de que Rui se projete
nacionalmente. Rui tem um
cuidado e um zelo com Lula
muito grande. Hoje, ele é um
dos homens de confiança de
Lula”. 

tem presença significativa
com nossa vice-prefeita. Além
disso, os deputados Félix e
Léo são nossos colaborado-
res próximos no cenário polí-
tico. Portanto, não vejo razão
para especulações sobre um
possível rompimento”.

Ademais, Bruno Reis
compreendeu a postura de
Félix Mendonça, líder do PDT,
em buscar o crescimento do
partido. Ele comentou: “É
compreensível. O União Bra-
sil também pode formar ali-
anças com o PT em diversas
cidades, assim como o PDT,
que é um partido de centro-
esquerda e tem
representatividade no gover-
no, como o ministro da Previ-
dência, Carlos Lupi. O depu-
tado Félix está, sem dúvida,
visando a expansão estraté-

gica do seu partido”.
Procurado, Félix Mendon-

ça Júnior reforçou que não há
chances de o PDT deixar a
base e que a vice deve ser
mesmo Ana Paula Matos.
“PDT está com Bruno Reis e
com a vice-prefeita. E não há
nenhuma possibilidade de
mudar”, ressaltou.

Randerson Leal está
de malas prontas para deixar
o PDT após confusões - O
vereador Randerson Leal
está de malas prontas para
deixar o PDT. A informação foi
apurada com fontes de den-
tro da legenda. O edil tem
dado sinais de que não está
bem dentro da sigla.

Além de não acompanhar
o partido em votações, tem
protagonizado confusões
com correligionários e até

mesmo com o prefeito Bruno
Reis (União Brasil). Ainda não
se sabe, contudo, para qual
legenda o político deve mi-
grar. Mais cedo, Randerson
sinalizou  uma possível apro-
ximação do PDT com o PT, o
que causou mais um
estresse entre os pedetistas.
“A minha missão é justamen-
te atrair o PDT de volta para a
base do governo do Estado,
da base do governador
Jerônimo Rodrigues”, ressal-
tou Randerson.

Procurado, o presidente
estadual Félix Mendonça dei-
xou em aberto a questão.
“Isso [sair do partido] é uma
decisão dele [Randerson]”,
declarou. “Ele não acompa-
nha o partido [...]. Não vota
com o partido na Câmara. Ele
não fala pelo partido”, disse.

unânime, respaldada pela
bancada do PT na
Assembleia Legislativa da
Bahia na semana passada. 

O presidente do PT
Bahia, Éden Valadares,
enfatizou as qualidades que
qualificam Paulo para a vaga
no TCM. “Com todo respeito
aos demais pretendentes,
que são legítimos também,
entendemos que a indicação
de Rangel atende as exigên-
cias formais para a vaga, mas
não somente, engrandece a
disputa pelo seu conheci-
mento técnico, experiência
política, sua firmeza de cará-
ter e seu ótimo trânsito entre
os colegas deputados”, opi-
nou. 

O dirigente partidário
acrescentou ainda que a es-

colha do seu partido pelo
nome do parlamentar já foi
informada tanto a Jerônimo
Rodrigues, do PT, quanto ao
conjunto dos partidos da base
liderada pelo governador
baiano. 

“Apresentamos formal-
mente o nome de Rangel
para o governador Jerônimo,
para a federação, para os par-
tidos aliados e para o conjun-
to da Casa. Vamos trabalhar
firmemente para conseguir
assinaturas, apoios e cons-
truir uma indicação com mui-
ta força e humildade”, emen-
dou Valadares. 

Um dia antes, o PCdoB
havia aprovado o nome de
Fabrício Falcão para a dispu-
ta. Além de Fabrício, vale des-
tacar, o partido comunista vi-

nha trabalhando também
com a possibilidade de indi-
cação do deputado federal
Daniel Almeida. A legenda in-
formou que a escolha foi fruto
de um consenso na base do
governo de que a vaga deve-
ria ser preenchida por um
deputado estadual - tese de-
fendida também pelo gover-
nador Jerônimo Rodrigues. 

Em nota, o PCdoB se pro-
nunciou: “Diante do quadro,
levando em conta as habili-
dades e capacidades políti-
cas de Fabrício e a unidade
em torno de um critério que
unificou a base, concluímos
ser o nome do deputado es-
tadual o mais viável, e que, a
partir agora, tem o apoio fir-
me do coletivo partidário e do
deputado Daniel Almeida”.

O Projeto de Lei nº 307/
23, que desafeta e autoriza o
Poder Executivo a realizar ali-
enação, permuta e doação de
imóveis municipais, e o Pro-
jeto de Lei nº 310/23, que al-
tera a Lei de Uso e Ocupação
do Solo (Louos) de Salvador,
foram aprovados pelos vere-
adores, com emendas e por
maioria, na tarde de ontem,
em sessão ordinária
conduzida pelo presidente da
Câmara, vereador Carlos
Muniz (PSDB).

Outra matéria aprovada,
com emendas, foi o Projeto
de Lei nº 269/2023, que esti-
ma a receita e fixa a despesa
municipal para 2024, orçada
em R$ 11,7 bilhões. A Lei Or-
çamentária também foi pro-
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mulgada. Com essas deci-
sões, a Câmara encerrou as
sessões plenárias, entrando
em recesso, mas mantendo
os trabalhos administrativos.
A retomada das atividades
está agendada para 2 de fe-
vereiro, conforme a Constitui-
ção Federal.

A sessão ordinária foi
marcada, também, pela apro-
vação de projetos de lei, indi-
cações, resoluções, moções,
substitutivos e requerimentos
propostos pelos vereadores.

Na mensagem enviada à
Câmara e que tramita como
Projeto de Lei nº 307/23, o pre-
feito Bruno Reis ressaltou
que a desafetação de 44 ter-
renos municipais visa valori-
zar e otimizar a gestão do
patrimônio municipal. Ele ar-
gumentou que a alienação
desses terrenos não utiliza-
dos pelo município pode ge-

rar recursos para o desenvol-
vimento e a prestação de ser-
viços à população, além de
aumentar a arrecadação de
impostos, como IPTU e ISS,
e dinamizar a economia local.

O projeto ganhou três
emendas. O texto foi debati-
do pelos vereadores Augusto
Vasconcelos (PCdoB), Marta
Rodrigues (PT), Sílvio
Humberto (PSB) e Laina
Crisóstomo (PSOL), que se
posicionaram contra a apro-
vação da matéria. Por sua vez,
o vereador Claudio Tinoco
(União) justificou a aprova-
ção, assegurando que “o pro-
jeto possibilita permuta de
áreas, viabilizando a constru-
ção de escolas e melhorias
da cidade”. Os demais verea-
dores da oposição votaram
contra, assim como o verea-
dor Edvaldo Brito (PSD).

Homenagem - Ocorreu,

Câmara de Salvador aprova LOUOS e orçamento

A CÂMARA de Salvador, em sessão ordinária
ontem, aprovou projetos do Executivo municipal

anteontem, a sessão solene
de entrega do Título de Cida-
dã de Salvador à jornalista
Giana Mattiazzi. Ela é natural
da cidade de São Leopoldo,
no Rio Grande do Sul. A hon-
raria é de autoria do chefe do
Legislativo local, Carlos Muniz
(PSDB). Os trabalhos foram
conduzidos pelo vereador
Isnard Araújo (PL). “Trata-se
de uma profissional com re-
levantes serviços prestados a
Salvador, através do exercício
do jornalismo. Homenagear
esta comunicadora inclui tam-
bém reconhecer a importân-
cia da comunicação e sua
função social no cotidiano da
capital da Bahia”, disse
Carlos Muniz. Já Isnard Araú-
jo afirmou que é um privilégio
para a Câmara Municipal e
para a cidade de Salvador a
concessão desse título a
Gianna Mattiazi.
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